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CONSIGLIO DI DISTRETTO NAPOLI CITTÀ 
VERBALE DEL 09 marzo 2023 

 
L’anno duemilaventitre, il giorno 09 del mese di marzo, alle ore 16,00, previa formale convocazione, in prima 
convocazione, si è riunito il Consiglio di Distretto di Napoli Città dell'Ente Idrico Campano.  
Il Coordinatore rileva che la riunione è stata regolarmente convocata e che alle ore 16,25 mediante appello 
nominale si è constatata la presenza dei seguenti consiglieri:  

  
PRESENTE  ASSENTE 

1 ABBATE FABRIZIO Collegato da 
remoto 

 

2 ALLOCCA DOMENICO  X 

3 BARRELLA VITTORIO X  

4 BEVILACQUA CLAUDIO Collegato da 
remoto 

 

5 BIANCO ROBERTO  X 

6 BLOSIO FRANCESCO PAOLO Collegato da 
remoto 

 

7 CACCIOPPOLI CARMELA X  

8 CAIAZZA RAFFAELE X  

9 CENNAMO ANTONIO  X 

10 COPPOLA ARMANDO  X 

11 COPPOLA EDUARDO  X 

12 CURTO ANTONIO Collegato da 
remoto 

 

13 DE FELICE SERGIO Collegato da 
remoto 

 

14 DEL GIUDICE PAOLA Collegata da 
remoto 

 

15 DEL GUIDICE MAURO  X 

16 FALCO DONATO X  

17 FEI GIUSEPPE X  

18 GEMITO GIOVANNI  X 

19 GRASSI ANTONELLO Collegato da 
remoto 

 

20 MAGLIULO ANTONINO  x 
21 MICCIO BRUNO X  

22 MIGLIACCIO GABRIELE  X 

23 MONSURRÒ LUCA X  

24 PARISI SALVATORE X  

25 PARLATO MARCELLO Collegato da 
remoto 

 

26 PIROZZI FRANCESCO X  

27 RUGGIERO ORESTE Collegato da 
remoto 

 

28 SANTORO UMBERTO X  

29 SILVESTRI GAETANO Collegato da 
remoto 

 

30 TARALLO LUCIO X  

Il Coordinatore prende atto che sono presenti n. 21 su 30 componenti in carica del Consiglio.  
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Alla riunione è presente anche la Responsabile dell’Ambito Distrettuale “Napoli Città”, Arch. Cinzia Ostrifate, 
che assume le funzioni di segretario verbalizzante. 

E’ presente, come da invito del Coordinatore, il Direttore Generale dell’azienda Speciale ABC Napoli, ing. 
Sergio De Marco. 

Il Coordinatore prof. ing. Francesco Pirozzi apre i lavori e, dopo i saluti di rito, introduce la riunione con una 
breve relazione sulle attività svolte e in corso finalizzate al perfezionamento dell’affidamento della gestione 
del SII nel Distretto di Napoli all’azienda Speciale ABC, procede con un aggiornamento sui lavori già in corso 
finanziati dal REACT-EU,  informando i Consiglieri sui tempi e le procedure che l’azienda coadiuvata 
dall’EIC sta ponendo in essere per il buon esito e il raggiungimento dei risultati attesi. 

Il coordinatore passa poi al secondo punto all’odg: “Approvazione del verbale della seduta del Consiglio del 
23 settembre 2022”. 

Il Coordinatore chiede ai presenti se ci sono osservazioni, i presenti concordano di darlo per letto e si procede 
alla votazione per alzata di mano. 

Tutti favorevoli, il coordinatore dichiara il verbale approvato.  

Chiude l’intervento ringraziando la struttura tecnica di ABC per la cura e la collaborazione sempre dimostrata  
e passa la parola al Direttore Generale dell’Azienda Speciale ABC Napoli, Ing. Sergio De Marco.  

L’ing. De Marco saluta e ringrazia i Consiglieri per il gentile invito, tiene a sottolineare che il suo insediamento 
è recentissimo e relaziona sulle attività in corso avviate dell’affidamento. 

Fornisce informazioni circa lo stato patrimoniale dell’Azienda, sottolineando che ABC si sostiene con risorse 
derivanti dalla tariffa e con l’agio di riscossione delle depurazione riconosciuto dalla Regione Campania, 
pertanto non attinge da altre fonti di compensazione del Comune di Napoli. 

Conferma che sono in corso interlocuzioni con istituti di credito finalizzate all’ottenimento delle fideiussioni 
bancarie necessarie per l’avvio delle attività finanziate con fondi extratariffari e ance per l’avvio di operazioni 
di cessione del credito. 

In merito al contenzioso con il Comune di Napoli sono ancora in corso interlocuzioni utili ad addivenire nel 
brevissimo periodo a soluzioni soddisfacenti sia per il comune che per l’azienda. 

Sulla partita morosità, conferma che con l’amministrazione Comunale si sta operando per riattivare la 
riscossione forzata attraverso un estensione del contratto alla società privata a cui si è già affidato il Comune, 
vincitrice di una gara, senza tralasciare le interlocuzioni già in essere con l’Agenzia delle Entrate Riscossioni. 

Procede con una breve ma dettagliata sintesi sui lavori in corso finanziati dal REACT-EU, proiettando 
specifica slide riportanti dati e stato di avanzamento delle singole attività previste. 

Restando sul tema partecipazione ai Bandi PNRR, si sofferma sul mancato finanziamento del progetto 
presentato nella 2° finestra che pura essendo stato approvato non ha ricevuto un punteggio sufficiente per 
essere finanziato. 

Evidenzia che, avendo rilevato differenze nell’attribuzione dei punteggi, rispetto al progetto finanziato, 
l’azienda ha avviato un interlocuzione con il Ministero per comprenderne le motivazioni e, a fronte di risposte 
poco convincenti di quest’ultimo, i vertici aziendali hanno ritenuto doverosi ricorrere al TAR presentando un 
ricorso per la revisione del punteggio. 

Relativamente al Bando PNRR-Fognature, informa i presenti che ABC ha presentato proposte progettuali per 
un importo pari a €.21.00.000,00 dei quali verosimilmente ad ABC potranno esserne riconosciuti solo €. 
9.000.000,00 in ragione di uno stanziamento complessivo per la Regione Campania di €. 57.000.000,00. 



 
AMBITO DISTRETTUALE “NAPOLI CITTÀ” 

3 
 

In merio al suddetto progetto il Ministero ha richiesto specifiche integrazioni relative al calcolo delle ricadute 
ambientali in termini di benefici, degli interventi proposti, a cui ABC ha dato prontamente risposta. 

Allo stato il Ministero si è riservato la valutazione di finanziabilità a seguito della quale l’EIC definirà tra 
quelli dichiarati finanziabili come ripartire  lo stanziamento dei €. 57.000.000,00 concesso. 

Sull’argomento auspica che il Distretto assuma un ruolo importante nella scelta dei progetti da finanziare. 

Il Consigliere Cennamo chiede alcuni dettagli sulle procedure di sostituzione del parco contatori. 

Il Direttore De Marco fornisce i chiarimenti richiesti e conclude il suo intervento informando il Consiglio che 
sono in corso interlocuzioni, a seguito di specifica richiesta dell’autorità portuale di Napoli, finalizzate 
all’acquisizione della gestione del servizio anche nell’area portuale. 

Conclude l’intervento rinnovando l’invito alla partecipazione all’evento che si terrà, il giorno seguente 
nell’auditorium dell’Azienda. 

Interviene il Consigliere Parisi che preliminarmente manifesta il proprio dissenso in merito ai mancati inviti 
all’evento ai Consiglieri. 

Prosegue evidenziando che a fronte delle iniziative presentate e al lavoro positivo che Azienda sta portando 
avanti, registra ancora ritardi circa la definizione delle partite pregresse tra ABC e il Comune di Napoli e quelle 
relative alla definizione dell’agio di riscossione con la Regione Campania, auspicando che si arrivi presto alla 
conclusione dei procedimenti in corso. 

Relativamente alle vicende dei Bandi PNRR e degli stanziamenti suddivisi per Regione dei Fondi a 
disposizione ritiene che la ripartizione operata dal Ministero non abbia tenuto conto del numero di abitanti 
residenti, tanto per una regione con 600.000 ab. sono stanziate le stesse somme previste per la Campania che 
conte 6.000.000 ab. 

Chiede pertanto che Regione Campania, EIC e il Comune di Napoli si attivino presso il Ministero per dirimere 
la questione. 

Per ciò che attiene al tema depurazione chiede al Direttore di voler fornire un cronoprogramma che definisca 
tempi e modalità di presa in carico degli impianti di depurazione comprensoriali ancora in carico alla Regione. 

Per quanto riguarda il servizio fognature preso in carico solo recentemente dall’azienda chiede che il Comune 
provveda a fornire il giusto affiancamento ai tecnici dell’Azienda per fornire le notizie utili e indispensabili 
per una corretta gestione. 

Conclude il suo intervento chiedendo al Direttore De Marco, notizie in merito all’operazione introdotta dalla 
Regione Campania per la costituzione di una società per gestione della grande adduzione. 

L’ing. De Marco conferma che con la Delibera del 29 dicembre 2022 la regione ha posto le basi per la 
costituzione di una società che gestisca le infrastrutture strategiche e ritiene che sarebbe auspicabile che ABC 
assuma un ruolo nella struttura della Società che andrà a costituirsi.  

Interviene il Consigliere Barrella che consegna al direttore De Marco un elaborato contenente alcune proposte 
per il recupero di risorsa idrica da sorgenti interne al Comune di Napoli e chiede che il suddetto documento 
venga allegato al verbale. 

L’ing. De Marco conferma che aveva già preso visione dell’elaborato che si attiverà per le verifiche che la 
proposta richiede. 
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Prende la parola il Coordinatore che, data l’importanza dell’argomento e l’ora tarda, propone di rinviare la 
trattazione del terzo punto all’odg:  “Organizzazione lavoro del Distretto-Costituzione Commissioni di lavoro 
tematiche” al 04 aprile 2023. 

Raccoglie l’approvazione alla proposta di tutti i presenti e alle ore 18.45 dichiara chiusa la seduta    

Del che è il verbale.  

Il segretario verbalizzante                                                                 Il Coordinatore 

   Arch. Cinzia Ostrifate                                                                Prof. Ing. Francesco Pirozzi 
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